

Was mich beschäftigt:

**Katina Braun**

## Die Evangelische Mörrike-Realschule wächst

Die Evangelische Mörrike-Realschule ist weiter am Wachsen. Gemeinsam als Kollegium arbeiten wir derzeit an verschiedenen Themen.

Hierzu gehört der weitere Aufbau der Realschule nach dem Bildungsplan 2004 und 2016. Konkret führten wir im vergangenen Schuljahr BORS (Berufsorientierung an der Realschule) in Klasse 9 durch.

Dies gilt auch für das kommende Schuljahr. Zudem haben wir die Abschlussprüfung vorbereitet, sodass dieses Schuljahr zum ersten Mal Abschlussprüfung stattfinden können.

Auch haben wir das pädagogische Konzept fertiggestellt und sind seit diesem Herbst eine staatlich anerkannte Realschule. Die Homepage wurde ebenfalls vom Kollegium bearbeitet, sodass zum Schuljahresbeginn auch auf der Realschulseite Informationen über die Evangelische Mörrike-Realschule zu finden sind.

Außerdem entwickeln wir die Orientierungsstufe weiter und haben die neuen Fächer wie Gemeinschaftskunde, Alltag, Ernährung und Soziales (AES) sowie das Fach WBS (Wirtschaft, Beruf- und Studienorientierung) für Klasse 7-10 vorbereitet.

## Aktionswoche „Zu Fuß zur Schule“ an der Johannes Brenz Schule

Der 22. September war der Internationale Tag „Zu Fuß zur Schule“.

An diesem Tag werden Kinder aufgefordert, sich zu bewegen und zu Fuß, mit dem Fahrrad oder dem Roller in die Schule zu kommen.

Auch Eltern, Lehrerinnen und Lehrer/ Erzieherinnen und Erzieher sollen ihr Auto an diesem Tag stehen lassen und mitmachen. Rund um diesen Tag bieten der ökologische Verkehrsclub Deutschland e.V. (VCD) und das Deutsche Kinderhilfswerk e.V. seit mehreren Jahren eine Aktionswoche an.

Unsere Einrichtung beteiligt sich in diesem Jahr erneut an dem Aktionstag. Eine Arbeitsgruppe aus Eltern und Mitarbeiterinnen plant verschiedene Aktionen für die zweite Schulwoche. Im Rahmen dieser Aktion wollen wir den Kindern **Spaß an der Bewegung** vermitteln und die **Verkehrssicherheit** trainieren.

- **Bewegung ist für die Entwicklung der Kinder unverzichtbar.** Laufen, Klettern, Balancieren und Radfahren trainieren Ausdauer, Koordination und Gleichgewichtssinn und unterstützen auch die geistige Entwicklung. Wenn ein Kind zu Fuß geht und/oder öffentliche Verkehrsmittel benützt, ist es wacher, aufmerksamer und kann sich besser konzentrieren.

- Kinder, die ihren **Schulweg selbständig zurücklegen**, können sich besser orientieren und erleben ihre Umwelt bewusster.

- Auf dem Schulweg trifft ein Kind auf andere Menschen. Es lernt Kontakte zu knüpfen und sich abzugrenzen und trainiert damit **wichtige Fähigkeiten für Sozialverhalten und Teamfähigkeit.**

Nicht zuletzt leisten wir mit der Aktion einen **Beitrag zum Klimaschutz**, denn Radfahren und zu Fuß gehen bedeuten Null-Emissionen und das Benützen öffentlicher Verkehrsmittel vergleichsweise geringe Emissionen.



**Cornelia Sixt**

Schulleiterin Johannes-Brenz-Schule

## **Johannes-Brenz-Schule**

### **Termine:**

#### **Weihnachtsgottesdienst**

21.12., 10:30 Uhr

#### **Infonachmittag**

19.01., 14:30 – 16:30 Uhr

Der Gottesdienst findet in der Hospitalkirche statt.

Von 14:30 bis 16:00 Uhr zeigen Kinder und Mitarbeiter wie in der Evangelischen Grundschule mit Hort gelernt, gespielt und gelebt wird.

Von 15:00 bis 15:30 Uhr und von 16:00 bis 16:30 Uhr werden in der Aula Informationen über Schule, Hort und Elternarbeit angeboten.

## **Evangelisches Heidehof-Gymnasium**

### **Termine:**

#### **Gottesdienst am 2. Advent**

10.12., 10:00 Uhr

#### **Weihnachtsmusik**

12.12., 19:30 Uhr

#### **Gottesdienst am Jahresanfang**

8.1., 8:30 Uhr

Der Gottesdienst wird von Lehrerinnen/Lehrern und Schülerinnen/Schüler des Gymnasiums in der Christuskirche gestaltet.

Die Theaterklasse 6c führt zusammen mit Chören und Orchestergruppen unserer Schule die 1. Kantate des Weihnachtsoratoriums von Johann Sebastian Bach auf. Unser Instrumentallehrerteam, Eltern und Lehrer verstärken unsere Ensembles.

Das Konzert findet in der Petruskirche statt und beginnt um 19.30

Der Gottesdienst findet in der Christuskirche statt, die Ansprache hält Pfarrer Friedrich July.

## **Evangelisches Mörike-Gymnasium/ Evangelische Mörike-Realschule**

### **Termine:**

#### **BAZAR**

2.12., 11:00 – 16:00 Uhr

#### **Weihnachtskonzert**

20.12., 19:30 Uhr

#### **Tag der offenen Tür**

3.2., 9:30 – 12:30 Uhr

Das Konzert findet in der Matthäuskirche statt.

Informationstag für Grundschüler/-innen und deren Eltern, mit Schnupperunterricht

## **Aus der Schulstiftung**

### **Die Evangelischen Schulen informieren und beraten**

Seit über 175 Jahren bereichern die Evangelischen Schulen mit Profil und Innovation die Stuttgarter Schullandschaft. Die Eltern vertrauen diesen Schulen (wie eine Befragung gezeigt hat); sie schätzen hier besonders die soziale Erziehung und das selbständige Lernen.